
Elternverein der Schulen am Schulschiff 

" Bertha von Suttner"

www.elternverein-schulschiff.at

Donauinselplatz 1, 1210 Wien

Protokoll

 der

3. AUSSCHUSS-SITZUNG

am Donnerstag, den 21.Jänner 2016

im Mehrzwecksaal des Schulschiffs

Beginn: 18.00 Uhr

Ende: 21.00 Uhr

Anwesend: ElternvertreterInnen der Klassen 1d, 1e, 2a, 2b, 2c, 2d, 2e, 3a, 3c, 3e, 4a, 4b, 4c, 5b, 5c, 
6a, 6c, 7bc, 7de, 8a, 8cd

Entschuldigt: ElternvertreterInnen der Klassen 1a, 1b, 5c

Weiters anwesend alle Mitglieder des Vorstandes, Direktor Mag. Harald Schwarz (bei der Präsentation)

Tagesordnung: 

1. 18:00 Uhr: Präsentation des Projekts „Der Flüchtling in Dir“ von Frau Sumaya Saghy-Abou-
Harb vom Verein NUBIGENA-WOLKENKIND
Pause

2. 19.15 Uhr: Eröffnung, Begrüßung, Feststellen der Beschlussfähigkeit

3. Bericht über die bisherigen Aktivitäten zur Flüchtlingshilfe
4. Gespräch des EV mit Bezirksvorsteher Georg Papai 
5. Bericht der Obfrau 
6. Bericht aus den Arbeitsgruppen
7. Anträge
8. Allfälliges

http://www.elternverein-schulschiff.at/


Ad. 1.: Der Verein NUBIGENA-WOLKENKIND (http://www.nubigena-wolkenkind.at/) hat das Ziel das 
Verständnis von Jugendlichen für das Schicksal von Kriegsflüchtlingen zu fördern.
Im Rahmen des Projekts „Der Flüchtling in Dir“ erzählen Flüchtlinge, im Rahmen moderierter Vorträge, 
an österreichischen Schulen von ihren persönlichen Erlebnissen. 

Auszug aus der Homepage:  
Unser Projekt „Der Flüchtling in Dir“ soll jungen Menschen in Österreich vermitteln, was es bedeutet, als
Flüchtling zu leben, wodurch ein Mensch gezwungen wird, sein Land zu verlassen und welche Risiken 
Menschen dafür auf sich nehmen.
Es soll das Bewusstsein unserer Kinder und Jugendlichen fördern, welchen Lebensstandard wir in 
Österreich als selbstverständlich erachten.
NUBIGENA-WOLKENKIND lädt Flüchtlinge sowohl aus „aktuellen“ Krisengebieten wie z.B. Syrien, Irak, 
Afghanistan oder Somalia, als auch Menschen aus ehemaligen Kriegsgebieten wie z.B. Bosnien oder 
Serbien an österreichische Schulen ein, im Rahmen moderierter Vorträge von ihren persönlichen 
Erlebnissen zu erzählen. 
[...]

Ad. 2.: Begrüßung durch Obfrau Gerlinde Krach; die Beschlussfähigkeit ist gegeben; das Protokoll der 
letzten Sitzung wird genehmigt.

Ad. 3.: Thomas Vojtech berichtet von den bisherigen Aktivitäten der AG Flüchtlingshilfe: Es wurden 
einige Ideen entwickelt; durchgeführt wurden bisher eine Sammlung von Schuhen und Kleidung (es 
steht weiterhin ein Sammelcontainer im Eingangsbereich); demnächst startet ein „Deutschcafe“, zwei 
6.Klassen und eine 8.Klasse werden an einem Nachmittag in der Schule Deutschunterricht für 10- bis 
14-jährige Flüchtlingskinder anbieten.

Ad. 4.: Einige Mitglieder des Vorstandes hatten am 25.11.2015 einen Gesprächstermin bei 
Bezirksvorsteher Georg Papai. Thematisiert wurde eine bessere Schulwegsicherung besonders in 
Zusammenhang mit Veranstaltungen auf der Donauinsel; da keine konkreten Ergebnisse vorliegen, ist 
für März ein neuer Termin geplant.

Ad. 5.: Gerlinde Krach berichtet über Themen, die mit der Direktion oder im Vorstand in den letzten 
Wochen besprochen wurden:

o Für die Erlangung des Umweltzeichens hat die Schule bisher drei von vier Punkten erfüllt.
o Das Leitungswasser am Schulschiff ist Trinkwasser wie es alle Haushalte in Floridsdorf 

beziehen.
o Die Schule überlegt, Wasserflaschen mit Schullogo für die SchülerInnen anzuschaffen.
o Bei Direktor Schwarz wurde angefragt, was mit der Zeit, die durch die 45min-Einheiten frei wird 

und nicht durch die KoKoKo-Stunde verbraucht wird, geschieht; Infos folgen.
o Ab dem Schuljahr 2017/18 wird ab der 9.Schulstufe die Modulare Oberstufe eingeführt.
o Es gibt für alle SchülerInnen die Möglichkeit, bis zu fünf Microsoft-Lizenzen kostenfrei zu 

nutzen, die Information erging über die Schule an alle SchülerInnen.
o Es kommt immer wieder zu langen Wartezeiten beim Buffet durch undiszipliniertes Verhalten 

der SchülerInnen, es wird versucht gemeinsam mit der Schule eine Verbesserung 
herbeizuführen (Regeln erstellen, Gangaufsicht, …)

o Die Wiener Linien planen eine veränderte Linienführung der Straßenbahnlinien in Floridsdorf, 
nähere Informationen auf http://www.wienerlinien.at/eportal3/ep/contentView.do?
pageTypeId=66526&channelId=-
47186&programId=74577&contentTypeId=1001&contentId=81554

http://www.wienerlinien.at/eportal3/ep/contentView.do?pageTypeId=66526&channelId=-47186&programId=74577&contentTypeId=1001&contentId=81554
http://www.wienerlinien.at/eportal3/ep/contentView.do?pageTypeId=66526&channelId=-47186&programId=74577&contentTypeId=1001&contentId=81554
http://www.wienerlinien.at/eportal3/ep/contentView.do?pageTypeId=66526&channelId=-47186&programId=74577&contentTypeId=1001&contentId=81554


o Der Elternverein plant die Aussendung eines Newsletters an alle Eltern ab dem zweiten 
Semester um über Aktuelles zu informieren.

o Am 12.1. besuchte LSI Mag. Tranninger das Schulschiff und es fand auch ein Gespräch mit den
Obleuten des EV statt. Themen waren die Klassenschülerzahlen, die Reifeprüfung und die 
VWAs und die Problematik der Veranstaltungen auf der Donauinsel.

Ad 6.: alle Arbeitsgruppen haben ihre Arbeit aufgenommen.
o Der Schulball findet am 30.4.2016 im Palais Auersperg statt
o Die Infobriefe für das Logbuch mit Informationen über Bildrechte wurden in den Klassen verteilt.
o Für das Schulfest werden Mag. Florian Mayr und Mag. Vera Wiesinger ein Programm mit den 

Klassen erstellen, der EV wird für Speisen und Getränke zuständig sein.
o Von Seiten des EV wurde ein Entwurf für eine neue Hausordnung an die Schule übergeben, 

diese sollen mit den Entwürfen der LehrerInnen und der SchülerInnen zusammengeführt 
werden.

o Die Buchwoche wird im April stattfinden, die Autoren stehen noch nicht fest.

Ad 7+8.: es werden keine Anträge eingebracht

Termin der nächsten Ausschuss-Sitzung: Donnerstag, 7.4.2016 18.30 Uhr

Mag. Manuela Steininger
Schriftführerin
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